



Certificación universitaria a 48 municipalidades

# Gobierno de Santiago y Universidad Santo Tomás capacitan en competencias económicas a funcionarios municipales de la RM

**E**l Gobierno de Santiago, junto a la Universidad Santo Tomás, dieron el cierre al programa **Potencia RM**, una iniciativa aprobada por el Consejo Regional Metropolitano y que, de la mano de la casa de estudios, logró impartir un diplomado de formación a funcionarios municipales de las áreas de desarrollo económico local de 48 comunas de Santiago.

En una ceremonia de graduación, 111 estudiantes recibieron su diploma de certificación académica que acredita el cumplimiento del plan de estudios. La instancia contó con la presencia del gobernador de Santiago, Claudio Orrego, representantes de los municipios participantes y la rectora nacional de la universidad.

La iniciativa Potencia RM surgió en el año 2022, en la búsqueda del Gobierno de Santiago por aumentar la competitividad y fortalecer a los equipos municipales de desarrollo económico de los territorios de la región. Impartido por

la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Santo Tomás, el curso académico tuvo una extensión de 6 meses de clases presenciales y virtuales, en que profesores y académicos de la casa de estudios guiaron la elaboración de un plan de desarrollo económico comunal para cada municipio, denominado Plan de Apoyo al Desarrollo Económico Comunal (PADEC).

Durante la ceremonia, el Gobernador Claudio Orrego señaló "esta red es pionera en este tipo de alianza entre los municipios y el Gobierno de Santiago, por eso me llena de orgullo este tremendo trabajo hecho por ustedes, sabemos que conocen sus comunas y sus realidades, por ello durante este diplomado hicieron un diagnóstico de fortalezas y debilidades que propenden tener planes de acción para nuestras comunas."

Los PADEC son una tremenda herramienta que ayudará a lograr impulsar nuestra economía local. En este diplomado se dejaron de lado las diferencias y se pusieron con la disposición de aprender y ser capaces de co-construir una mejor ciudad, una mejor región y un mejor país".

El proyecto surgió como parte de la Red de Desarrollo Económico Local, impulsada por el Gobierno de Santiago. La primera fase del proyecto incluyó diagnósticos de los territorios, identificando áreas clave de mejora. Posteriormente, se desarrolló un plan formativo que combinó clases virtuales y presenciales, integrando a diversos actores del sector, entre ellos más de 25

empresas. La fase final, entre octubre de 2023 y enero de 2024, se centró en la creación de los PADEC.

Respecto a la visión y compromiso de la casa de estudios con la ciudad de Santiago, la rectora nacional de la Universidad Santo Tomás, Claudia Peirano, destacó:

"La iniciativa Potencia RM es un claro ejemplo del impacto que podemos lograr cuando la academia, el sector público y la comunidad trabajan juntos hacia un objetivo común. Desde su inicio en diciembre de 2022, hemos logrado conformar equipos interdisciplinarios, desplegar un trabajo territorial en las comunas, y diseñar un plan

formativo innovador que ha fortalecido las competencias de 111 estudiantes y funcionarios municipales. La Universidad Santo Tomás está comprometida con seguir avanzando en esta línea, apoyando a los emprendedores y conectando a las instituciones de educación con los territorios, con el firme propósito de fortalecer la competitividad y el desarrollo económico de nuestro país".

Los documentos elaborados por las comunas participantes de la iniciativa se encontrarán disponibles para ser revisados y descargados en el sitio web [potenciaciudad.cl/descarga-padec](http://potenciaciudad.cl/descarga-padec).

**“ esta red es pionera en este tipo de alianza entre los municipios y el Gobierno de Santiago, por eso me llena de orgullo este tremendo trabajo hecho por ustedes ”**

**CLAUDIO ORREGO**  
 Gobernador de Santiago

